

Inversión de mexicanos en el exterior rebasa a IED (El Financiero 26/05/09)

Inversión de mexicanos en el exterior rebasa a IED (El Financiero 26/05/09) Eduardo Jardón / Marcela Ojeda Martes, 26 de mayo de 2009 En el primer trimestre, salieron 2 mil 939 mdd e ingresaron 2 mil 663 mdd para proyectos productivos. Registra el gobierno un déficit de 3 mil 939 mdd en cuenta de capitales. Envío de remesas al país cae 4.9% anual a marzo, informa Banxico. · México "exporta" más IED de la que recibe En plena crisis económica, los flujos de inversión directa de empresas mexicanas hacia otros países continuó en aumento, e incluso rebasó la entrada de recursos provenientes de la inversión extranjera. Ésta es la primera vez que ocurre, al menos desde 2001, cuando comenzó el registro de ese indicador. De acuerdo con las cifras de la balanza de pagos del Banco de México (Banxico), en el primer trimestre salieron del país dos mil 939 millones de dólares para proyectos productivos, el mayor monto en año y medio. En el mismo lapso, el ingreso de recursos por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED) sumó dos mil 663 millones de dólares, lo que implicó una caída anual de 56 por ciento. También se registró una salida de dos mil 17 millones de dólares de mexicanos hacia bancos en el exterior. La salida total de recursos propiedad de residentes en México totalizó cinco mil 639 millones de dólares, cifra que contrasta considerablemente con el ingreso de 11 mil 980 millones, que se registró en el cuarto trimestre de 2008. Este retiro de recursos propició un déficit de tres mil 939 millones de dólares en la cuenta de capitales. En su reporte sobre la balanza de pagos, el Banxico indicó que la evolución de la cuenta de capital en el primer trimestre reflejó la astringencia que prevaleció en los mercados financieros internacionales. Menor dinamismo Como resultado de un menor dinamismo en la actividad económica, la cuenta corriente registró un déficit de mil 75 millones de dólares, monto equivalente a 0.5 por ciento del PIB, y fue 58 por ciento menor al del primer trimestre de 2008. Este monto fue resultado de la combinación de un déficit en las balanzas comercial, por mil 890 millones de dólares; de servicios no factoriales, por 705 millones, y de servicios factoriales, por cuatro mil 19 millones, así como a un superávit en la cuenta de transferencias, por cinco mil 539 millones de dólares. La salida de recursos impidió que en esta ocasión la cuenta de capital financiara el déficit de la cuenta corriente, por lo que el Banxico vio disminuidas sus reservas internacionales en seis mil 585 millones de dólares. Según las cifras del reporte, durante el primer trimestre el sector público se endeudó con el exterior en 548 millones de dólares, como resultado de disposiciones por seis mil 822 millones y amortizaciones por seis mil 274 millones de dólares. "Este endeudamiento se originó de la combinación de disposiciones netas de las empresas públicas no financieras por dos mil ocho millones de dólares (incluido el financiamiento externo de proyectos Pidiregas); de la banca de desarrollo, por 107 millones, y de amortizaciones netas del gobierno federal, por mil 567 millones de dólares." El sector privado registró un desendeudamiento con el exterior por dos mil 480 millones de dólares, mediante amortizaciones netas por mil 636 millones por parte del sector privado no bancario y por 844 millones de la banca comercial. Por su parte, el ingreso por remesas familiares continuó perdiendo fortaleza, ya que en los tres primeros meses de este año sumaron cinco mil 476 millones de dólares, reflejando una caída anual de 4.9 por ciento, que estuvo antecedida por descensos de 2.0 en el trimestre previo, y de 3.6 por ciento en todo 2008. "Sin embargo, en pesos constantes los ingresos por remesas se elevaron a tasa anual, como reflejo de la depreciación nominal del peso", concluyó el Banxico.